

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

#### COOPÉRATION JUDICIAIRE EN MATIÈRE DE LUTTE CONTRE LE TERRORISME : UN PROJET DE LOI DE RATIFICATION DE CONVENTION ADOPTÉ AU SÉNAT

Réunie dans les locaux de la Fondation Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, la Commission des relations extérieures et des Ivoiriens établis hors de Côte d'Ivoire (CREICI) du Sénat a reçu le ministre délégué auprès de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kacou Houaja Léon Adom, porteur de 11 projets de loi. Notamment celui autorisant le Président de la République à ratifier la Convention d'entraide judiciaire et d'extradition contre le terrorisme, adoptée le 15 mai 2008, à Rabat au Maroc. Aussi, l'hôte du Sénat s'est réjoui de l'adoption de ce texte. Car, a-t-il expliqué, il permettra de renforcer la coopération entre les États, pour lutter efficacement contre le terrorisme, conformément à l'engagement de la Côte d'Ivoire et des pays "frères" de l'espace francophone d'Afrique, pris à Rabat, au Maroc, en 2008.

Mandat

#### SÉNAT/ CONSTRUCTION DE LOGEMENTS POUR LES RÉFUGIÉS BURKINABÈ - KACOU HOUAJA LÉON ADOM (MINISTRE DÉLÉGUÉ) : « C'EST UN ACTE HUMAIN QUE LE PRÉSIDENT OUATTARA A POSÉ... »

Le ministre délégué auprès de la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Kacou Houaja Léon Adom, était, mardi 23 mai 2023, face aux sénateurs de la Commission des relations extérieures et des Ivoiriens établis hors de Côte d'Ivoire (CREICI) du Sénat. L'émissaire du Gouvernement a soumis aux vénérables sénateurs, 11 projets de loi à ratification, qui ont toutes été adoptés à l'unanimité. Sur la question relative à la construction de logements de type moderne pour les réfugiés burkinabè en Côte d'Ivoire, le ministre délégué a donné les raisons de l'initiative prise par le Gouvernement sur ce sujet : « C'est vraiment dommage que cette initiative du Gouvernement ivoirien, qui devrait être plutôt saluée, suscite tant de réactions négatives. N'ayons pas la mémoire courte. (...) Aujourd'hui il y a une situation difficile chez nos frères, et nous ne devons pas oublier que ça n'arrive pas qu'aux autres ».

Economie 

L'inter

#### LOI RELATIVE AU DOMAINE FONCIER RURAL / KOBENAN ADJOUANI : « L'OBJECTIF DU GOUVERNEMENT N'A JAMAIS ÉTÉ D'EXPROPRIER QUI QUE CE SOIT »

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a apporté la réplique au porte-parole du Parti des peuples africains-Côte d'Ivoire (PPA-CI), Justin Katinan Koné, et à celui du Parti démocratique de Côte d'Ivoire - Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), Bredoumy Soumaïla, à propos de leurs sorties relatives au domaine foncier rural et ses textes d'application. C'était au cours d'une conférence de presse, le mardi 23 mai 2023, à son cabinet ministériel à Abidjan-Plateau. « L'objectif du Gouvernement n'a jamais été d'exproprier qui que ce soit de ses droits coutumiers », a clarifié Kobenan Kouassi Adjoumani.

---



## COOPÉRATION ÉCONOMIQUE AVEC L'UNION EUROPÉENNE (UE) : UNE RÉUNION EXTRAORDINAIRE OUVERTE À ABIDJAN

Le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a présidé, le lundi 22 mai 2023 à Abidjan-Plateau, l'ouverture de la réunion extraordinaire du Réseau ouest-africain des structures nationales et régionales en charge de la coopération avec l'Union européenne (Ue), organisée par la Cellule de coordination de la coopération Côte d'Ivoire/UE (Ccc ci/Ue). Le ministre a, à cette occasion, rappelé que cette rencontre intervient à une période charnière de la coopération entre nos États et l'Ue. En effet, la signature prochaine du nouvel accord de partenariat marquera la fin de l'Accord de Cotonou et le déploiement progressif du nouvel instrument de financement des actions de l'UE dénommé Instrument de voisinage, de coopération au développement et de coopération internationale (Ndici). (Source : CICG)

---



## ACTIVITÉS DE PÊCHE ET PROTECTION DE LA BIODIVERSITÉ : SIDI TOURÉ FAIT DES PROPOSITIONS POUR UNE MEILLEURE CONCILIATION

Le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a pris part à un symposium sur le thème de « La pêche dans le cadre mondial de la biodiversité post 2020 » du 9 au 10 mai 2023, à Rabat au Maroc. L'inter a appris l'information dans un communiqué à lui transmis le mardi 23 mai 2023. Cette rencontre a été organisée par la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (Comhafat). À l'occasion, le ministre Sidi Touré a situé l'enjeu du symposium à la conciliation entre les impératifs de conservation de la biodiversité et le maintien des activités de pêche pour répondre aux exigences de survie particulièrement pour les populations des pays de la région Comhafat. Dans ce sens, il a proposé quelques pistes de solutions aux experts en charge des travaux techniques en vue de réussir cette conciliation.

---

**Société** ↻



## PJ-GOUV : MAMADOU TOURÉ RASSURE SUR L'ÉGALITÉ D'ACCÈS AU PROGRAMME

L'égalité d'accès au PJ-Gouv (Programme jeunesse du Gouvernement) est garantie à tous les jeunes du pays. C'est l'assurance donnée, hier mardi 23 mai au Plateau, par le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, aux responsables de jeunesse des partis politiques à qui il a remis, officiellement, le document "Programme jeunesse du Gouvernement" pour, d'une part, une meilleure appropriation par ceux-ci et, d'autre part, renforcer la communication et la sensibilisation autour de ce Programme spécial voulu par le Chef de l'État. Le ministre a rappelé pour la circonstance que le PJ-Gouv est la somme des initiatives de 21 Ministères.

---



## JOURNÉE MONDIALE DE LA GESTION DE L'HYGIÈNE MENSTRUELLE : BIENTÔT, DES BLOCS SANITAIRES DANS LES ÉCOLES

Le Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité a organisé la célébration de la Journée mondiale de la gestion de l'hygiène menstruelle, le mardi 23 mai 2023, à Tiassalé. Cette célébration a pour but de sensibiliser les élèves, les enseignants, les parents, les communautés à

l'importance de l'hygiène menstruelle pour les filles en âge de procréer. Le projet vise la construction et l'amélioration de 483 blocs sanitaires dans 267 écoles et 50 centres de santé dans 10 villes et communes de Côte d'Ivoire en faveur de 100 000 élèves. Ces blocs sanitaires comprennent des toilettes, des salles de lavage des mains et des équipements sanitaires appropriés pour l'hygiène.



## VU SUR LE NET

Société



### FRAUDE DANS LE SECTEUR DES BOISSONS : LE MINISTÈRE EN CHARGE DU COMMERCE ANNONCE UNE MISSION DE RÉPRESSION CONTRE LES BOISSONS ALCOOLIQUES EN SACHET PLASTIQUE ET BERLINGOT

Dans le cadre de la lutte contre la fraude dans le secteur des boissons alcooliques, le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, à travers la Direction générale du Commerce intérieur, a annoncé une mission de répression dans le District autonome d'Abidjan et les circonscriptions des directions régionales. « Ces missions de contrôles répressifs doivent s'effectuer du mercredi 24 mai 2023 au vendredi 9 juin 2023 et être exécutées dans le strict respect des règles d'éthique et de déontologie », indique la note de la Direction générale du Commerce intérieur adressée à la Direction de la métrologie, du contrôle de la qualité et de la répression des fraudes (DMCQRF).



### AFFAIRE "BÉTADINE JAUNE POUR LES TOILETTES INTIMES": LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ MET EN GARDE

Attention, l'utilisation de la Bétadine jaune pour les toilettes intimes expose les femmes à de nombreuses conséquences dont la stérilité, a mis en garde mardi 23 mai 2023, le Ministère ivoirien de la Santé. Cette alerte intervient suite aux recommandations controversées d'une "influenceuse" qui conseillait aux jeunes filles d'appliquer ce produit sur leurs appareils génitaux afin d'augmenter leur plaisir sexuel. Cet antiseptique, couramment utilisé pour désinfecter les plaies et les brûlures, est destiné à être utilisé sur la peau, et non sur les muqueuses sensibles des organes génitaux, rappelle l'organisme gouvernemental.



## AGENCE DE PRESSE

Politique



### LE MINISTRE DÉLÉGUÉ DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES INVITE LES CORÉENS À INVESTIR EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, Léon Kakou Adom, a exhorté lundi 22 mai 2023 à Abidjan, les Coréens à venir investir en Côte d'Ivoire, lors d'une rencontre avec le ministre coréen de la coordination des politiques gouvernementales, Bang Moon-Kyu. Selon lui, la Corée a mis en place un programme dénommé KSP qui a une perspective gagnant-gagnant, dans lequel la Côte d'Ivoire trouve sa place. Toutes les conditions demandées par la Corée ont été réunies par la Côte d'Ivoire qui dispose déjà d'un grand port automatisé, d'un aéroport qui doit bientôt s'agrandir, d'un meilleur code d'investissement, a-t-il ajouté.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale